

En Rusia se hacen preparativos militares alarmantes

NOTA EDITORIAL

Parcialidad en la justicia

Del interior de la República siguen llegando quejas sobre el proceder parcial de las autoridades locales, primando en ellas, como tuvimos oportunidad de decirlo en un reciente artículo, las ideas partidistas políticas, y las indicaciones de personas de influencia en tal orden.

Reconocemos la labor del actual presidente en el sentido de que la justicia sea administrada con la imparcialidad que la moral exige en el cumplimiento del deber al funcionario, pero tampoco nos pasa desapercibido que son muchos los empleados que no piensan lo mismo que el primer mandatario de la Nación.

Algunos dirigentes políticos, en sus discursos, han acusado a determinadas autoridades de complicidad en procedimientos que beneficiaban al partido a que el funcionario pertenecía.

Las actividades de propaganda electoral, son siempre o por lo general, línea paralela a los

malos procederes de justicia, influenciados los ejecutores por la política pasionista. Se olvidan las obligaciones elementales a que obliga el cargo, culminando sobre ellas los intereses individuales, y administrándose por consiguiente una justicia barata, de cambalache, para ser más expresivo en el lenguaje.

No personalizamos, porque, no es nuestro objeto apuntar con el índice, sino hacer un llamado general a los empleados administrativos, para que no den lugar a quejas como la que origina este comentario, tan poco concordante con la democracia de nuestro pueblo y de nuestra constitución.

La buena voluntad del presidente Jiménez, demostrada en distintas ocasiones, sobre este punto, ha de abrir campo a la justicia sana, castigando como se merece a los funcionarios que no saben cumplir con su deber.

Pronto comenzará el tendido de redes eléctricas de la nueva compañía

Los trabajos técnicos los dirigirá un ingeniero alemán

Hoy por la noche se despachará el permiso para que la Hidroeléctrica tienda sus redes de cables primarios desde la futura estación de Electróna hasta esta capital.

Se debe leer el informe de los síndicos de Pavas y Mata Redonda, por cuyas jurisdicciones han de pasar los cables. El potencial que se va a desarrollar está calculado en 33 mil voltios.

El tendido de los cables y la armadura de las antenas o torres dará trabajo por lo menos a

50 hombres, lo que hará subir los salarios de los montadores eléctricos que están muy escasos.

Para la parte técnica eléctrica ha venido un ingeniero electricista alemán.

Otros trabajos de índole general son dirigidos por don Lucas Fernández.

Todas las obras deben estar en operación el 26 de mayo del año 28.

Las oficinas centrales se montarán en los altos de la Joyería Ortiz en la Avenida Central.

El 20 se aguarda la tubería de hierro fundido para el ramal del Tiribí

Llegan más de tres kilómetros

Se ha comunicado que el día 20 del corriente mes ha de arribar a Puerto Limón el cargamento de tubos de hierro fundido para la nueva extensión del acueducto capitalino. Viene

una cantidad que mide 3 kilómetros y 800 metros. Además se pidió suficiente cantidad de plomo y mucha para acoplar dicha tubería.

Se harán gestiones para desembarcar este material en Tres Ríos de donde se distribuirá para los diversos puntos.

Esto significa que la obra adelanta y se confía en su completa realización hasta el verano

DECLARACIONES DEL AVIADOR BYRD

HABLA SOBRE LAS DESVIACIONES DE LA BRUJULA

París, 5.—El aviador Byrd visitó ayer a Joffre Jesserand que se encuentra en el hospital, conversando ambos sobre la teoría de que las minas de hierro de las cercanías, hayan influenciado sobre la brújula que equipaba el aparato de Byrd, recordándose al efecto a Lindberg quien también experimentó algunas dificultades con su brújula mientras pasaba esa zona.

Se confirma la condena a un introductor de cigarrillos Marijuana

Se le sentencia a tres meses de prisión

Por el Ministerio respectivo ha sido dada una resolución sobre la introducción de cigarrillos marijuana a raíz de la información levantada por la Agencia Principal de Policía contra el acusado José Eduardo Casante.

En la resolución se confirma, después de los considerandos de práctica, la sentencia de tres

CONFERENCIA INTERNACIONAL DE SOCORRO

FUE INAUGURADA AYER EN GINEBRA

Ginebra, 5.—La Conferencia Internacional de Socorro inauguró ayer sus sesiones, asistiendo cuarenta y dos delegados de diversos países además de los representantes de la Cruz Roja Internacional, caballeros de Malta y otros.

Puó detenido un espía polaco que quería robar documentos alemanes

Danzig, 5.—La policía procedió a la detención de un ex oficial del ejército polaco por sospecharlo autor de un intento de robo en el consulado de Alemania.

Obligado a declarar, manifestó que no era su intención robar, sino sobornar a los empleados para obtener algunos documentos que le eran de suma importancia.

Confesó también que trabajaba por cuenta del gobierno de Varsovia, lo cual demuestra que Polonia se dedica febrilmente al espionaje.

El volumen de los créditos bancarios alemanes La reducción no la originó el Reichstag

Berlin, 5.—La reducción del volumen de créditos bancarios y particulares, no ha sido originada por presión del Reichstag, como lo sostiene algunos órganos del periodismo, sino que es una medida lógica para reducir la especulación que perjudicaba a los bancos, declaró ayer Schach, refutando los ataques periodísticos.

El sábado se reunirán las cooperadoras Salesianas

El sábado próximo a las 14 horas el grupo de damas que trabajan a beneficio de los dos colegios salesianos, el de esta Capital y el de Cartago, se reunirán en casa de doña Julia de Núñez para despachar los asuntos ordinarios. Se nos ha suplicado la puntualidad de todas las

AUMENTA EL EJERCITO ROJO

HAY TRES CIENTOS MIL HOMBRES SOBRE LAS ARMAS

Varsovia, 5.—La prensa polaca afirma que el Soviet aumentó los efectivos del ejército rojo, hasta trescientos mil hombres, temiéndose un levantamiento general en la región donde se ha procedido al engrosamiento de las filas.

Los rumores circulantes, son sin embargo distintos a lo que la prensa dice, asegurándose que lo que Rusia hace es prepararse para cualquier conflicto internacional que algunos ven en puertas.

No habrá conferencia de don Omar Dengo en la Biblioteca Nacional

Se lo impide su estado de salud

Habíase anunciado para esta tarde la primera conferencia de pedagogía del profesor don Omar Dengo y se iba a dictar en la Biblioteca Nacional.

Pero esta mañana fuimos informados de que la salud de don Omar es poco satisfactoria y que se verá privado de cumplir su generoso ofrecimiento para realizarlo en la semana que sigue.

¿Qué se hicieron los pluviómetros del Gobierno?

Reorganización de una red hidrográfica

No hace muchos años que el gobierno mediante la Secretaría de Fomento repartió a las 56 jefaturas políticas del país pluviómetros para que cada mes reportaran la cantidad de lluvias.

Este es un dato importantísimo sobre todo ahora que se van a trazar nuevas carreteras. No sabemos que se hicieron tales aparatos, bastante costosos.

Don Luis Felipe González y las normalistas de Heredia

Visitas científicas

Ayer estuvo en esta capital el profesor don Luis Felipe González quien vino en compañía de sus alumnas del tercer año normal a visitar el Asilo Chapuf con el objeto de conocer los labores de trabajos manuales.

Estas excursiones son de carácter científico y se repetirán en breve.

Bueno sería que conocieran también la Escuela Nacional de Agricultura.

Se buscará otro terreno para el Cementerio de Alajuela

El asunto origina diversidad de opiniones

Seis médicos consultados por el Municipio de Alajuela, opinión que no es prudente, ni económica, y menos higiénica, agrandar el actual Cementerio de Alajuela que ya se ha declarado insuficiente.

Por lo tanto habrá que buscar nuevo terreno hacia el sur de la ciudad, pues el Secretario de Gobernación se opuso terminantemente a que se desapropiara a un vecino limitrofo con el campo posanto actual.

Y para tomar tal resolución se consultó al Ministro de Salubridad.

Alrededor de este asunto ha habido gran movimiento en Alajuela y los vecinos se dividieron en dos bandos.

El actual cementerio no queda ni a un kilómetro del parque central de aquella localidad y ya está completamente rodeado de casas y esto lo prohíbe la ley sanitaria, pues no pueden situarse a menos de 50 mts.

Del cuadro urbano

Una cara grandota y roja

Un automóvil de hermosas y lujosas líneas detiene a pocos pasos de nosotros que marchábamos lentamente haciendo la digestión de un arroz a la valenciana y un buen trozo de gallina que nos obsequió la dueña de la casa de pensión por ser el día de su santo. No fumábamos por que hemos conseguido dominar el vicio y esto lo decimos con orgullo, con verdadera satisfacción hombres que no quieren ser esclavos del tabaco. Entre un paso y otro, nuestra imaginación concebía dentro de aquel vehículo a una mujer bella, de cuerpo delicioso, de mirar dulce y penetrante, de piecitos chico como el de María Antonieta, de sonrisa agradable y fresca, de color lozano y de piel aterciopelada. Y así, barajando figuras femeninas, como los viejos criollos del Sur, nos acercamos al auto; unos pasos más y ya íbamos a descubrir lo que tanto nos preocupaba. Un animalejo que se nos metió entre el cuello y la piel, nos interrumpió por un momento nuestras meditaciones. Introducimos los dedos índice y del corazón y después de breves segundos de lucha, conseguimos atrapar al molesto animalito. Era negro,

parecía venido de los mismísimos infiernos. En ese instante, la manija de la puerta del auto da una vuelta a impulsos de una mano del interior, la hace maniobrar; mano enguantada, pensamos nosotros, mano de diosa seguramente. Un empujón, y la puertecilla se abre lentamente, como si la mujer que nos imaginábamos fuera débil. Ya está de par en par. Pero ella no sale. Impacientes detenemos nuestros pasos. Nerviosos ya, dominados por completo por la curiosidad, nos colocamos frente a la puerta, y cual no sería nuestro asombro al darnos «tete a tete» con un señor de cara grandota, viejo, pelo blanco y de un color camaron cocido característica de alcohólico... Y después de un momento de furia incontrolada, optamos por reírnos en las barbas de aquel buen señor que extrañado nos miraba preguntándose seguramente si tenía que entenderse con locos...

PRONTO se pondrá a la venta en todas las librerías «MINUCIAS», novela de la vida social costarricense, por ARCASES, autor de «El Tesoro del Rajah». No deje de comprarla. Valdrá solamente \$1.50. Pedidos al ap. 563. San José.

Los comunistas hacen propaganda en Marruecos

Hacen creer a los autóctonos que todas las miserias que sufren se derivan de la estadia de los europeos

Tánger, Julio 4.—Confirmase que cada día van adquiriendo más relieve en Marruecos los manejos de los comunistas, aunque la propaganda no tenga carácter doctrinario, sino únicamente perturbador, adaptándose a las circunstancias del ambiente para evitar la resistencia de los indígenas, cuyos atavismos raciales, y sobre todo, los religiosos, pugnarían con el comunismo francamente manifestado. Agentes soviéticos de las más variadas clases minan el espíritu de los autóctonos, aprovechando la situación creada por la falta de cosechas a causa de gran sequía, y les hacen creer que toda la miseria y todos los males que sufren derivan de la estadia de los europeos en el país, lo cual hace exaltar el sentimiento nacionalista y abona el terreno donde está ya sembrada la semilla del

descontento, terreno propicio de suyo por lo infiltrado que está de prácticas y sentimientos religiosos totalmente opuestos a los de los europeos.

Tánger es, desde luego, el Cuartel General de los propagandistas, y si bien no puede afirmarse que se haga ahora contrabando de armas, en cambio, cabe asegurar que adquiere aquí peligrosa importancia ese otro contrabando de ideas, que sobre todo de elevar el nivel cultural de los indígenas, va fomentando aviesamente el ideal de libertad absoluta, sin protectorados de ninguna forma.

La inquietud que produce esta propaganda se nota más en la zona francesa, hoy particularmente asequible, por ser allí donde más se siente la falta de cosechas, y por consiguiente, donde hay mayor miseria.

EN TAL DIA

5 DE JULIO DE 1830.—TOMA DE ARGEL POR LOS FRANCESES.

Argelia, que es, como casi todos sabemos, un trozo del Norte de Africa con sus buenos 700.000 kilómetros cuadrados de extensión y sus regulares—no se puede llamar buenos a los argelinos—3.000.000 de habitantes, pertenece a Francia, que le tomó en pago de un abanicazo. La cosa sucedió así:

El último Dey de Argelia, Hussien-Pachá, tenía un genio bastante vivo y estaba algún tanto disgustado con los franceses, que le debían dinero de resultados de la quiebra de una casa de banca establecida en Argel. Vanamente había reclamado sus fondos al Gobierno y al rey de Francia sin recibir la ansiada contestación. Y como M. Deval, cónsul francés, acudiese un día ante el Dey para hacerle cierta reclamación diplomática, éste montó en cólera, y furioso porque le reclamaban quienes no le contestaban cuando reclamaba él, con un abanico de plumas que tenía para espantarse a las moscas, sacudió al diplomático como si se tratase de un moscón.

—No es a mí—dijo M. Deval—sino a mi rey a quien se pega—. Y Hussien Pachá repuso: «A tu rey le doy con el mango.»

Francia entera vibró de indignación al saber lo ocurrido. Y entre lo mucho que le ofendió saber que pegaban a su representante y amenazaban a su rey, y las ganas que tenía de meterse en Africa, declaró la guerra. Que le fue favorable del todo, por la protección de Dios, que ampare las causas justas.

Cuarenta mil hombres que mandaba el conde de Bourmont, en una escuadra de cien barcos, dirigida por el vice-almirante Duparré, cayeron sobre el infeliz Dey de Argelia, y sin pararse si-

quiera a pagarle el dinero que Francia le debía, le invadieron el territorio.

Después de varias batallas victoriosas los invasores sitiaron Argel por mar y tierra, y tras cuatro días de bombardeo, el 5 de Julio de 1830 se rindió la plaza, que tenía las murallas abiertas y derruida la Alcazaba.

Tomada la capital, lo demás fue coser y entonantes. Los 700.000 kilómetros cuadrados y los 3.000.000 de habitantes pasaron a ser de los franceses. Que se cobraron así un abanicazo a su cónsul y una amenaza a su rey.

Y que no pagaron a Hussien-Pachá los francos que le debían, y que motivaron el abanicazo y la amenaza ni siquiera descontándolos de los sesenta millones que en barras de oro y plata cogieron del tesoro del Dey...

Como veis, lectores, el negocio no pudo ser mejor ni más limpio.

LUIS DE OTEYZA

SE VENDE negocio de pulpería garantizando que son mayores las ventas mensuales que la existencia. Informará en Aranjuez don Epifanio Guilar, en Alajuela don Tomás Fernández Barth y en esta administración.

SAN JOSE DRY CLEANING
Teléfono 240

Especialidad en aplanchado y limpieza de toda clase de trajes.

AUTORES EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

La prensa panameña se refiere a los actos de vinculación entre Panamá y Costa Rica

Se hace alusión a una carta escolar.

Firmado por Ernesto del Mirador, «El Tiempo» de Panamá publica el siguiente artículo:

Años hace acometimos la empresa de comentar desde las columnas de un diario de la capital, primero, y luego de uno de provincias, los asuntos que rozándose con la escuela tuvieran algún interés para el público, o al menos, para los lectores que estuvieran vinculados a la labor docente de la escuela. A veces tuvimos éxito en esta labor, lo que conocimos por las manifestaciones de aprobación que recibimos de varias personas; otras, quizás, fuimos poco afortunados, pero nuestras tolerantes lectores tuvieron el buen tacto de no desanimarnos, posiblemente convencidos de nuestra buena intención y mejor deseo de agradecerlos y servirles mejor.

La fundación de esta página escolar en EL TIEMPO, para la cual se ha pedido nuestra colaboración «graciosa», nos ha hecho despertar nuestra manía de croniquero escolar, y comenzamos a dar al público las noticias que nos parecían de algún interés para él.

La ocasión se muestra propicia para comenzar la obra al conocer la trascendental cartita recibida por nuestro amigo don Aníbal Ríos D., que aparece en otro lugar de «Vida Escolar». Decimos «trascendental» porque si bien el que un grupo de niños de una escuela cualquiera pida un mapa a una persona que pueda obsequiarlo es cosa que generalmente no tiene por que extrañar, el que los solicitantes de ese mapa, y mapa de Panamá, con el vivo deseo de estu-

diar nuestra geografía y nuestra historia sean de una escuela perteneciente al único país con quien no tengamos relaciones oficiales, y como una muestra de simpatía internacional, es de mucha significación educativa que no debemos dejar desapercibida.

Esto nos hace comprender que la labor de acercamiento emprendida por el magisterio nacional de Costa Rica y Panamá está en plena fructificación, y que el despertar de sentimientos de simpatía y cariño va colando hasta la niñez de manera tan eficiente que no se piensa ya en el vecino país sin que se haga con muestras de sincero y verdadero aprecio.

Tomen nota de esto los educadores panameños, y lleven a cabo en el aula la campaña de fraternidad internacional comenzada ya por sus representantes del Comité Directivo del Magisterio. Tengan muy presente que en Costa Rica, según se nos ha informado, en casi todas las escuelas se conoce el Himno panameño, y esta enseñanza no es de un día ni de una semana, sino de meses, llevada a cabo con tesón digno de agradecimiento y con interés de verdaderos educadores. En esta labor de acercamiento debemos secundarles nosotros, no sólo por mera reciprocidad, sino por altruismo, por espíritu de fraternidad.

El azúcar del Injenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

LA ACREDITADA ZAPATERÍA GÁMEZ

ACABA DE ABRIR UNA SECCION DE CRÉDITOS POR ABONOS SEMANALES Y MENSUALES, QUE PROPORCIONARÁ FACILIDADES A SU NUMEROSA CLIENTELA Y AL PÚBLICO EN GENERAL. ¿QUIERE USTED HACERSE UNA VISITA Y PEDIR ALGÚN CRÉDITO? CALLE DE LA ESTACION, FRENTE A ALSINA. TELÉFONO 895. NICANOR GÁMEZ

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

Donde ROBERT Toda la Ropa

AVISAMOS que hemos establecido un taller de Sastrería a donde ofrecemos casimires y gabardinas inglesas y francesas, lo mismo que vestidos a la medida para caballeros.

Tenemos un cortador práctico para cualquier gusto.

SECO & JARA

Frente a LA PROVEEDORA

DEL INTERIOR DE LA REPUBLICA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Grecia

EL KIOSKO

Muy contentos están todos los griegos al saber que muy pronto tendrán un elegante kiosko griaco a la entusiasta honorable Corporación Municipal...

ASUNTO ESCOLAR

Seria bueno que el quinto grado se le recargue al señor Director don Julio Alvarado, profesor inteligente y cuya competencia sería de grande beneficio para los educandos...

ESPLENDIDA PELICULA

El jueves el propietario del teatro don Raimundo Rigioni nos dió una noche de agrado y satisfacción con habernos traído una estupenda película «El ángel de la muerte»...

SOCORRO DEL NIÑO

Una labor muy humanitaria y ejemplar es la de la junta que la muy distinguida dama doña Aquilea B. de Alvarado logró formar mediante la colaboración de los señores don Juan Solano, don J. Dolores Calvo, don Miguel Alvarado, don Eulogio Bolaños, don Ricardo Gómez, don José Lizardo Chaverri, don Oscar Copper y un numeroso grupo de socios...

esta junta es recaudar fondos para socorrer a los niños que carecen de recursos por su misera situación. Vaya, pues, una sincera felicitación por tan grandiosa labor en pro de los niños necesitados...

JUNTA DE EDUCACION

La Junta de Educación está empeñada en acerpuar a la Junta «El socorro del niño», para que sin tropiezos continúen en tan meritoria labor de humanidad.

Puntarenas

SE LE DARÁ EL NOMBRE DE RICARDO JIMENEZ A UNA CALLE

Según rumores circulantes en ésta, se sabe que el regidor suplente don Alberto Sáenz Oremano, presentará un proyecto a la Corporación Municipal para dar a una calle el nombre de Ricardo Jiménez.

Al ser enterado al respecto, contestó:

Así es, en efecto. Siempre he creído que Puntarenas tiene una gran deuda de gratitud con el Lic. don Ricardo Jiménez por todos los beneficios que de él ha recibido, como Presidente de la República, en sus dos administraciones.

Al hacer yo la iniciativa de bautizar una calle de Puntarenas con el nombre de este ilustre costarricense, siempre dispuestos a prestar su valiosa y eficaz ayuda a todo lo que signifique progreso, creo que lo único que hace falta es un poco de buena voluntad y menos apatía de los que están llamados a velar por el adelanto de la localidad, para hacer, no digo esta calle, sino todas las de Puntarenas, que ya resultan inadecuadas para el incremento que cada día está tomando el tráfico en el puerto.

Pienso también, que la calle que nos conduce del Muellecito al Muelle en construcción, es la indicada para que lleve el nombre de este gran patriota, porque allí están sus dos obreros gigantes...

El proceso Sacco y Vanzetti

Se presentará un interesante informe demostrando la inocencia de ambos

BOSTON, julio 4.—La comisión encargada de la defensa de Sacco y Vanzetti entregó al Gobernador Alvan T. Fuller, un suplicatorio conteniendo, según los que lo confeccionaron, más de medio millón de firmas recogidas en muchos países, como protesta contra la inminente ejecución de ambos individuos...

cas de la Administración pasada y de la presente: el Muellecito y el Muelle en construcción. Ambas obras de incalculables beneficios para el país y muy en particular para Puntarenas.

Si mi proyecto es acogido con benevolencia por mis estimables compañeros, los señores municipales, creo que iré más allá aún: gestionaré ante quien corresponda, con el entusiasmo que me inspira toda obra de progreso, para que esa calle sea asfaltada o al menos macadamizada.

—El plan de Ud., Sr. Sáenz, aunque nos parece plausible, no lo creo difícil debido al elevado costo de la obra?

—Cuando se tiene un Gobernador progresista como el señor Delgado, y se cuenta con un amigo de Puntarenas como don José Cabezas, siempre dispuestos a prestar su valiosa y eficaz ayuda a todo lo que signifique progreso, creo que lo único que hace falta es un poco de buena voluntad y menos apatía de los que están llamados a velar por el adelanto de la localidad, para hacer, no digo esta calle, sino todas las de Puntarenas, que ya resultan inadecuadas para el incremento que cada día está tomando el tráfico en el puerto.

condenados a muerte por un delito de asesinato. La ejecución está señalada para la semana del 10 del presente mes. En una carta que acompaña al suplicatorio, la comisión de defensa dice que «estas firmas representan el anhelo de muchos seres humanos, que es el anhelo de justicia».

Desde hace varias semanas se halla en este país el abogado suco Jorge Branting, hijo de Hjalmar Branting, ex Presidente del Consejo de Suecia, que vino con el propósito de estudiar el caso Sacco-Vanzetti habiendo ofrecido espontáneamente sus servicios al Comité Pro Sacco-Vanzetti de Estocolmo, adonde regresará dentro de unos días.

Mr. Branting se ratifica en su creencia de que ambos individuos son inocentes y que «las pruebas de cargo aportadas por el Ministerio Fiscal en los puntos decisivos quedan contrarrestadas con creces por pruebas de descargo».

SASTRERIA

R. A. Miranda

Passaje Jiménez

La única que deja a su clientela satisfecha por sus últimos estilos y sus moderados precios. Tel. 197 - San José

Rincón Literario

Los carboneros

Las nubes perezosamente van hacia el claro fondo del cielo; como una marcha de alas oscuras se presiente por doquiera... es que la hora avanza en la nave del ocaso hacia ese mar de lobreguez y de misterio que llamamos noche...

«La mendiga se ha sentado bajo el pinar rumboso. Qué triste y pálida que está sus ojos perdidos en sus cóncavas órbitas se mueven inquietamente... hay una rara obstinación en ellos...»

Pero el camino todo de florecillas rojas, azules y moradas, van pasando los carboneros, al paso de sus caballitos tardos, llenos de plateadas moscas, prendidas en las orejas y en las ancas... Parecen una nota de eternidad en el camino...

De cuando en cuando se oye: arrel... arrel... arrel... Y los pinos responden: arrel... arr... eel... a... rr... eee...!

Se oye el vaivén de los sacos negros y polvosos y el golpear de las erraduras sobre las piedras del camino...

Al pasar junto a los pinos, un carbonero polvoso todo, y sucio, pone una moneda en la mano de la mendiga, una moneda fría como la tarde y dura como la soledad del camino...

Y mientras se alejan por la cuesta sombrada y triste, arrel... arrel... arrel... se enreda en los pinos el eco sordante: arrel... arr... eel... a... rr... eee...!

Sigue cayendo la no-

che, y la carabana de carboneros se pierde a lo largo del camino, como una nota de silencio y de hastío...

La golondrina muerta

Soñoliento se ha caído el sol tras de los pinos... Hay un ilanto de hojas muertas sobre la casita de la mendiga y sobre las rosas del jardín... No se por qué motivo hay una gran tristeza en todas las cosas y se siente un hondo deseo de llorar... Los pinos parecen más altos, más lúgubres y tristes, y la hierba está cubierta de hojas secas que crujen y se quejan bajo mis pies...

Bajo un pino que eleva sus ramas al cielo, se ha caído muerta, una golondrina oscura...

Yo siento un gotear de amarguras interiormente... y estas palabras se desgranran de mis labios.

Mendiga mía, cuán feliz eres tú que no miras la melancolía de esta tarde de otoño, Mendiga ciega, tus pupilas sin lumbre no mirarán ya nunca la tristeza de los pinos de sombra, ni ese caer de hojas marchitas como un gotear de lágrimas... Solo te compadezco al pensar que llevas, muerta, como una golondrina que ha caído bajo el pino, una pasión dentro del alma...

Fernando Centeno Güell

Del libro «La Mendiga del Pinar»

LIBRERIA FALCO

Teléfono No. 71 *** 7a. Avenida, Este, No. 344 *** SAN JOSE, Costa Rica *** Apartado 638

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco. Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Dely
El Rey de los Andes, por M. Dely
Amor en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Stutz, Henri Ardé
Elosadiciocho años, M. Aiguerpel
Rosa Perrin, por Alice Pujó
Amor es vida, por Matilde Alanic
La profesora de piano, F. O'Nall
El mal no, por J. des Gachons
Kitty, por K. Iynan
La mozoquita, por A. Douillard
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kermic, P. Sezonac
La forma de Rudsgay-Manor, por M. Dely
La doble farsa, por G. de Wailly
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Literas
Hija de héroes, por M. Dely
Doris, por Curtis Yorké
Ruzina, por G. de Wailly
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipocrita, por M. Dely
Un grito en las tinieblas, por A. Wlory
Llama del vestido negro, por C. N. Williamson
El lamento de Lucía, por G. de aily.

LA NOVELA LITERARIA

- A \$ 3-00 EL TOMO
El rebaño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clari, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Lorenza Albani, por Paul Bourget
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
Anís del amor, por M. Tineyre
Mi grande, por Paul Margaritte
Marta Barquin, por J. H. Rosny
Los derrotistas, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Margaritte
Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo
Nuevas cartas de mujeres
El jardín secreto, novela
Cartas a Francisca madre
Federica, novela
El paso tranquilo, novela
Últimas cartas a Francisca
Cartas a Francisca casada
La señorita Jauré, novela
Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo:
Diario íntimo, 1878-1886
Divagaciones de un desterrado
Carmen Sylva
Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascualia Banowith
Flores de astío
Obras de RAMÓN GÓMEZ DE LA SERENA, a \$ 3-00 el tomo.
El chalet de las rosas, novela
El circo (humor stico ilustrada)
La malicia de las acacias, novelas
Cinelandia, novela grande
El novelista, novela grande
Gólleries, con ilustraciones
Obras de CARMEN DE BURGOS, (Columbina) a \$ 3-00 el tomo
La malcasada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN, a \$ 3-00 el tomo

- La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
El yerno de las almas, teatro
Los ceteros de D. Friolera, teatro
LIBROS ESCOGIDOS A \$.00
El peligro yanqui, Luis Araquistain
El arca de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta
Tápicos viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
Un vaso con peces de colores, cuentos, por Victor Auburtin
La moza del castañar, novela, por Alfonso Carrin
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
Lo consuleta, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá
La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
Un idilio, novela, pasta, F. Coppé
El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
La amazona, nov., por E. Carrere
El caballero de la muerte, poesías, por Emilio Carrere
Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel
La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura
Beso de oro, nov., por E. Marquina
En torno al jascismo italiano, por Francisco Cambó
El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonamere

Obras de ENRIQUE BARBUSSE a \$ 3.50 el tomo.

- El fuego
Claridad
El resplandor en el abismo
Algunos secretos del corazón.
Encadenamientos (2 tomos)
Los verdugos
Fuerza
Fatalidad
Jesús
LOS GRANDES PENSADORES
A \$ 0-60 EL TOMO
El socialismo, por J. Jaurés
Creación y Evolución, H. Spencer
La religiosa, por D. Diderot
El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus
Miscelánea filosófica, por Voltaire
El contrato social, J. J. Rousseau
Palabras de un rebelde, por P. Kropotkin
Temas varios, por Eduardo Benot
La propiedad, por P. J. Proudhon
Preludios de la lucha, (2 tomos) por Pi y Suñaga
Las clases jornaleras, por Francis, co Pi y Marjall
Las ciencias históricas y la ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot
Crítica del cristianismo, Lawren
De los jesuitas, por J. Michelet
El utilitarismo, por Stuart Mill
Esta interesante biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso.
De venta en la Librería Falco.

LA NOVELA MUNDIAL

- PUBLICACION SEMANAL
TOMOS PUBLICADOS:
Pío Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra del pueblo
A. Hernández Catá: El viaje sin fin
José M. Salaverria: Jardín cerrado
Manuel Bueno: La dulce mentira
Cide Castro: La inglesa y el trapense
Andrés: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclán: El termo del difunto
G. Sanchez: La comediante china
Gutiérrez G.: Shakespear II
Clarín: Avelilla
L. Santullano: Carrocería, labrador
José M. Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
Morales San Martín: El último amor de Don Juan
L. López Es: ¿Si...? ¿Qué sé yo?
R. Colom: Los hijos de la carroña
Rafael Lopez de Haro: ¿Éres tú?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
L. López Es: El tendel de la vida
Ramón del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La cofia
Insúa: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. María Tenreiro: Dama pobreza
Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
Eugenio el: Martín el de la Pau-ál
En la No de los Panaderos caí

Rafael López de Haro: Se ignora

- cuál de los dos
A. Martínez Olmedilla: El águila herida
José Mas: La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso
Cansinos Assens: La casa de las cuatro esquinas
Alberto Insúa: Madem oiselle Simone en Madrid
Valle Inclán: Ecos de Asmodeo \$ 6.00
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina
Alberto Martín Alcalde: El precio de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo deliaquen los viejos
Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
Pedro de Ripido: Un sucesor vulgar
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
M. Bueno: Una historia de amor
J. Aguilar Catena: Reguero de amor
Rafael Lopez de Haro: Cira a cara
Luis de Val: Dice una mujer...
M. Ciges Aparicio: El principio de...
Trapismona
Jesús R. Coloma: Los linajes
A. Insúa: La casa de los solteros
J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
Diego San José: El niño perdido
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Larribera: Ana María.
J. Dicenta: Una lección de amor
Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
30 CENTIMOS EJEMPLAR.—LA MEJOR COLECCION DE NOVELAS CORTAS.—
DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Vengán ministerios

Aquí son pocos los que se dan el lujo de rechazar un ministerio. Una voz secreta nos dice: y son más pocos los que lo merecen. Pero esto último es una simpleza. Cuando don Omar Dengo rechazó la Secretaría de Relaciones Exteriores, algunos lo aplaudieron, otros se alegraron y quienes no conocían al joven Dengo dirían: pero que ocurre. Han visto ustedes como se atreve a rechazar una Secretaría de Estado? A propósito de estas cosas escribe don Omar en «La Tribuna». No sé en que temperamento, por que Dengo es muy sutil para escribir: puede que esté hablando en serio pero con ese buen humor que usa en la mayor parte de las veces y sobretodo al considerar ciertos intereses de la vida, el maestro. El maestro, el buen maestro es el único filósofo, cuando lo quiere ser, en el mundo. Sus relaciones constantes con un mundo activo de niños y de jóvenes le dice más que todos los infolios de una pesada biblioteca alemana. Por la índole del asunto, creemos que el profesor Dengo pone en sus palabras una sonrisa maligna. Si fuere cierto que un partido político ha pensado en su nombre para llenar una Secretaría de Estado, que suerte, dirán algunos próximos, la de este señor Dengo de Heredia. Yo temo que esto vaya saliendo un poco en bromas, y decir algo que acaso no lo habría podido decir don Omar. Cuando andaban con lo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, nos dolía esto de que a todos los hombres se les mide con el rasero con que se mide a los demás. Nos preguntamos: pero el señor Dengo le ha hecho discursos al Partido Republicano para conquistarse una Secretaría de Estado? Porque se puede pensar sin ofenderle, que él ha abriga-

do alguna vez en su pensamiento un modesto deseo de gobernar. Si se puede abrigar este modesto deseo sin que se ofenda la dignidad humana.

No gobernar por gobernar, sino gobernar para realizar un programa de ideas, grandes o humildes. Yo no creo que entre los programas de gobierno de Dengo haya uno que comprenda entre otras cosas, lo de si Costa Rica debe o no debe tener un asiento en la Liga de las Naciones. Como todos los conocemos, tenemos el derecho de colegir que si tiene un plan de gobierno, ese plan comprendería preocupaciones de otra naturaleza: por ejemplo, mejores edificios escolares, mejores textos, mejores principios educativos, mejores instituciones pedagógicas, etc. Pero es que él hizo discursos para conquistar esta posibilidad de hacer gobierno? Yo no sé; pero era un poco justo agradecerle a él sus hermosos discursos y no pensar que había que compensárselos con una Secretaría de Estado. Eso pensamos nosotros y estamos seguros de que eso también pensó él. No e a, por otra parte, necesario que él haya hecho discursos para hacerlo hombre de gobierno, aún cuando entre nuestras costumbres, si sea necesario hacer esos discursos. Está bien, supongamos que por sus discursos se había hecho merecedor a una tal Secretaría de Estado. Lo malo, lo injusto, lo ilógico, es considerar a los hombres como el vendedor de sombreros considera sus sombreros: a él no le importa la cabeza del cliente, lo que a él le importa es que el sombrero se acomode a cualquier cabeza de cualquier cliente. Y ya esto terminó a la manera de García Sanchiz.

ROMLLO TOVAR



Enfermos.

—En la casa de salud del doctor Figueres será sometida a una delicada operación la estimable matrona doña Filomena S. de Segreda. Buen éxito le deseamos.

—Uno de los niños de don Gerardo Fernández se encuentra enfermo.

—Ha seguido bastante mejor el caballero don Alberto Chavarría Mora.

—El Licenciado don Claudio González Rucavado sigue mejor de su dolencia.

—Un poco mejor de su enfermedad sigue doña Ada Gil de Rodríguez.

—Bastante delicada de salud ha continuado doña Julia Lara de Pacheco. Hacemos votos por su mejoría.

—Restablecido por completo se encuentra don Fabio González, lo que celebramos.

—La estimable matrona doña Liduvina J. v. de Escalante se encuentra casi restablecida de su dolencia.

—Enferma se encuentra una niña de don Alfredo Gallegos E.

Juan Salazar Mora

Nuestro corresponsal en Alajuelita nos informa de la muerte de don Juan Salazar Mora, distinguido vecino de aquella localidad quien contaba con numerosas relaciones.

Hogar de plácemes

El hogar de don Gabriel Chinchilla y doña María Benavides de Chinchilla, de Alajuelita, ha sido alegrado con el advenimiento de una hermosa criaturita.

Natalicio

La señorita Odilia Bonilla Aubert celebra el día de sus cumpleaños.

Bautizo

La primogénita de don Guillermo Calvo y su señora esposa doña Julia, recibió ayer las aguas bautismales, imponiéndosele el nombre de Leila Virginia.

Próximos enlaces

El estimable caballero don Ricardo Sánchez R., dejará en breve su vida de soltero para unir sus destinos a los de la estimable señorita Aurora Sánchez.

P. r. e a c e e l l a a s o c i e d a d Hereñana y ha sabido distinguirse por sus bellas cualidades.

Ricardo y Aurora han de fundar un hogar en el cual la felicidad se nan de abrir paso, como sinceramente lo deseamos nosotros.

—Se ha fijado el 16 del corriente para el enlace de la señorita Lolita Zúñiga con el señor Octavio Fonseca.

—El 27 proximo tendrá lugar el enlace matrimonial de la señorita Hortensia Hermes con el señor Arturo Jiménez.

Embargo de los restos del Dr. Ponce

Señalado por sus hijos el sábado 10 para el embarque del cadáver del Dr. Ponce y Cier, es posible que los amigos del Sr. Ponce organicen un desfile a la estación del Atlántico por donde se despacharan los restos que conducirán a Lima los tres hijos señores Ponce y Soldevilla.

Viajeros.

—Para Turrialba partió don Luis Escalante.

—Para Méjico partió el general Jesús Escamilla.

—Para Panamá partió don Manuel Casas.

—En viaje de recreo partió para Europa don Indalecio Sáenz con su señora.

—Para Europa en asuntos de negocios partió don Segundo de Zonta.

—El activo empresario del Teatro Moderno don Perry Giron partió para Panamá donde permanecerá unos pocos días.

—Para Nicaragua partió don Octavio Rivera.

—Para El Salvador partirá la compañía mexicana Lupe Rivas Cacho.

—Salíó para Turrúares el Jefe Administrativo Escolar don Ramón Rodríguez.

—Para Santa Cruz del Guanacaste saldrá esta semana don Ignacio Barahona nombrado allá como visitador Escolar.

—Don Benigno González, señora e hijos saldrán, el martes que sigue para Barcelona.

—De Alajuela vino don Ezequiel Fonseca.

—Don Dimes Ramírez regresará a Guanacaste en esta semana para atender su oficina en Sta. Cruz.

OBRAS DE BERNARD SHAW a \$ 4.00 el tomo.

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.
 - II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos.
 - III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.
 - IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Bressbound.
 - V. VOLVIENDO A MATUSALEN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años /
 - VI. LA OTRA JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara.
 - VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.
- De venta en la Librería Falcó.

No más esclavo del casero
Tengo cien lotes que vendo en pagos de \$ 15.00 mensuales. Doy facilidades para construir su casa.
Dr. VARGAS ARAYA

Lo que dice la voz de la experiencia

Se anuncia una sorpresa para estos días, referente a la forma fácil que la Costa Rica Motor Co. ofrecerá a sus clientes para obtener los dos automóviles La Salle, los compañeros del Cadillac.

Para mayor conocimiento de las ventajas de estos carros hemos de decir que el cigüeñal está montado sobre seis muñoneras de bronce, con lubricación a presión de bomba.

La chispa es graduable a mano y los resortes de atrás están suspendidos en bola, para el libre funcionamiento.

Pero lo que más debe interesar es la disposición y funcionamiento del motor del tipo V de 90 grados que no ha podido ser igualado por ninguno otro tipo de motor.

No existen privilegios ni patentes especiales que impida que el Cadillac o su compañero el La Salle adopte un motor de ocho cilindros en línea, pero la experiencia de la General Motors indica que eso no es lo más aconsejable.

El tipo en V de 90 grados es más costoso, va que requiere mayor pericia mecánica, pero no demanda más espacio y desarrolla la fuerza máxima con la longitud mínima gracias a lo cual los ingenieros del La Salle y del Cadillac pueden proveer carrocerías espaciales y cómodas sin aumentar la longitud total del vehículo.

Ha subido el precio de la manteca

Los desastres de la inundación del Mississippi en los Estados Unidos están elevando el precio de varios artículos.

Uno de ellos ha sido la manteca, durante el mes de mayo fué realizada a \$ 29. Luego en junio trepó a \$ 29.50 y ahora en julio ha comenzado con un precio de \$ 30.50 en partidas y \$ 31 por latas sueltas.

Este precio ha sido regularizado por las dos agencias de la Swift y la de Amour.

En la Villa de San Marcos recogieron 500 colones para la Metropolitana

El último domingo de junio se celebró en la villa de San Marcos de esta misma provincia un gran turno a iniciativa del Cura señor Morera.

Estante apoyo dieron los marquetos a la diversión, y liquidados los gastos, resultó un remanente de 500 colones que se ayudará al pago del cénto raso de nuestra primera iglesia.

En San Pablo del mismo lugar se hizo otro turno con un producto de 180 colones.

Murió una monja del Buen Pastor

La Congregación del Buen Pastor está de duelo, pues una de las monjas venidas el año pasado del exterior enfermó no hace mucho y falleció el domingo por la noche.

La consternación en la Hermandad ha sido grande y por ello les enviamos nuestra condolencia.

KRUSE & Co.
Fábrica de Vinos
Se fabrica de las siguientes clases:
Mora, Nectar, Naranja, Marañoñ.
Garantizados en su pureza.
TELÉFONO 1112 APARTADO 509
Pídalos en todas partes

Lea usted todos los meses la interesante Revista Ilustrada **Actividad**

Dedicada a divulgar los procedimientos modernos de contabilidad y organización, aplicados a los múltiples aspectos de vida mercantil.

Contiene una serie de artículos prácticos, estudiando los modernos adelantos que sobre técnica mercantil se van implantando: dedica secciones a Contabilidad, Correspondencia Comercial, Cálculo Mercantil, Legislación, Economía, Organización Comercial, Arte de Vender, Industrias, Consultorio Técnico Mercantil, etc., contando entre sus redactores y colaboradores a eminentes profesores y técnicos especializados en cada sección.

También publica ACTIVIDAD una sección de Misceláneas que contiene en forma de pequeñas notas, conocimientos prácticos de utilidad general, de Historia, Medicina, Bellas Artes, Botánica, Mineralogía, Publicidad, Banca y Bolsa, Idiomas, Química, etc., constituyendo una verdadera enciclopedia que es lecta con gran interés, por ser tratado cada caso en pocas líneas de fácil y agradable lectura, y con el fin de darle mayor amabilidad, dedica algunos espacios a curiosidades, anécdotas y chistes, para que su lectura sirva de descanso y pasatiempo.

De venta en la Librería Falcó — Precio 40 cts. el ejemplar

No le tenga miedo al tiempo

Si su casa la construye con **Maderas escogidas**

de las que tiene RAMON LEON h., sus nietos disfrutarán de ella tranquilamente. No lo dude usted y con la ventaja que le vende al precio más módico de plaza

Depósito: 150 varas al Oeste de las bodegas de Adolfo Sáenz

TELÉFONO 1.032



LIBROS NUEVOS

«EL SUPLEMENTO»
REVISTA DE BUENOS AIRES

«REPERTORIO AMERICANO»

El número 209 del año VIII de «El Suplemento», una de las más importantes revistas de Buenos Aires ha llegado a nuestra mesa de trabajo contenido, como en sus anteriores números, un selecto material de lectura y gráfico, notándose si un mejoramiento notable en la presentación.

El primer número del tomo XV de esta publicación costarricense que con tanto acierto dirige el señor Joaquín García Monge, ha sido dado a la circulación. Contiene en sus páginas asuntos de filosofía, letras, artes, ciencias, educación, misceláneas y otros.

«REVISTA ECONOMICA Y DE EXPORTACION».

Hemos recibido el número 3 del año XI de este periódico ilustrado con sección técnica que publica el Comité de las Ferias de Leipzig. Entre las colaboraciones que trae, destácase una titulada «Ideas de un alemán sobre el panamericanismo ibero» por G. Klopfer.

Colaboran en este número firmas reconocidas en el mundo intelectual, tales como José Quesada, Manuel María Oliver y otros.

Las páginas que componen a «El Suplemento» suman 146, todas ellas ilustradas, con amplitud y asuntos instructivos.

La Conferencia Sanitaria Pan Americana se realizará en Octubre en Lima

El gobierno peruano ha invitado a los de todas las repúblicas americanas a concurrir a ella

El Ministro de Relaciones Exteriores del Perú, señor Pedro José Rada y Gamio ha dirigido una invitación a todos los Gobiernos de la América para la VIII Conferencia Sanitaria Panamericana que tendrá efecto en la ciudad de Lima del 12 al 20 de octubre del año actual.

Los delegados a la VII Conferencia que tuvo por sede la Habana, designaron sede de la Octava Conferencia a la capital peruana. La Comisión organizadora de la VIII Conferencia está presidida por el doctor Carlos Enrique Paz Soldán, vocal de la Oficina Sanitaria Panamericana de Washington y Profesor de Higiene de la Facultad de Medicina de Lima. El doctor Sebastián Lorente, Director de Salubridad Pública, presidente de la Junta de Defensa de la Infancia y

presidente de la Comisión nombrada por la I Reunión de Directores de Sanidad de Washington para formular el Programa de la VIII Conferencia, es otro de los organizadores. Y el Dr. Baltasar Caravedo, Jefe del servicio de Higiene y Seguridad industriales y miembro del Patronato de Menores y Médico Jefe del Asilo Víctor Larco Herrera, también forma parte del Comité Organizador.

Conjuntamente con la invitación se ha enviado el programa y el Reglamento de la Conferencia. Los principales asuntos que figuran en dicho programa se relacionan con ampliaciones del Código Sanitario Panamericano, denominado el Código de la Habana, porque fué aprobado en esa capital en la VII Conferencia.

LA NOTA POLITICA

Actividades de la Unión Nacional y Partido Republicano

LA JIRA DE D. CLETO

El candidato de la Unión Nacional realizó el sábado una jira por la provincia de Ajajuela, acompañándole los señores Enrique Fonseca Zúñiga, Asarúbal Villalobos, Amadeo Vargas y otros.

Se pronunciaron discursos en Grecia y Naranjo, prorrumpiendo la muchedumbre que escuchaba en vivas al candidato que dejó oír su palabra.

REUNIONES CARLISTAS

Una comisión de dirigentes del Partido Republicano celebró una reunión pública en Grecia y Naranjo a la misma hora que en aquellos lugares lo hacían los carlistas.

El Lic. Jiménez estuvo el domingo en el Tablón,

Tobosi y Tejar, manifestando encontrarse satisfecho de la jira realizada.

UN DISCURSO

DED. ARTURO VOLIO

En la reunión realizada el domingo por la noche en Cartago, por los carlistas, el Licenciado don Arturo Volio pronunció un enérgico discurso, atacando a las autoridades de aquel lugar a quienes acusaba de parcialidad en los asuntos que intervenían.

PROXIMA VISITA

DEL CANDIDATO REPUBLICANO

Don Carlos María visitará el viernes próximo la localidad de Cachí, donde se realizará una reunión.

Declaraciones del aviador Byrd

París, 3.— Los aviadores Byrd, Acosta, y Balchen han declarado que todavía están poseídos de cansancio, y que cuando han logrado dormir el sueño no ha sido natural. Las estancias donde se hospedan, se ven continuamente invadidas por los periodistas. La hazaña declaran ellos, supera a todo lo imaginado hasta ahora, pues las condiciones en que tuvieron que realizar el vuelo fueron especialmente terribles no habiendo visto ni Mar ni Cielo desde que abandonaron las costas de Nueva Escocia. Hubo momentos, dice Byrd en que manejábamos en zonas donde imperaban las tempestades trastornándonos la brújula y todos los aparatos de precisión sin saber si manejábamos sobre mar o tierra. Una estación Irlandesa nos contestó nuestras llamadas al día siguiente para corregir nuestra dirección y así nos era imposible lograrlo pero nos alentamos con la confirmación de que volábamos sobre las costas de Irlanda. Connotados aviadores franceses declaran que ninguno de ellos se hubieran arriesgado a volar en las condiciones que Byrd voló ocho horas sobre tierra francesa con terrible lluvia, niebla y viento.

Quedó normalizado el servicio de ferrocarriles en Méjico

Méjico, 5.— Ayer quedó normalizado el tráfico en todas las vías de los ferrocarriles nacionales mejicanos. Con gran actividad pusieron las líneas férreas en conexión con el Sud Pacífico, significando este progreso la comunicación con los distritos del norte y la Baja California con esta capital.

Los Congresales de la Prensa Latina

Madrid, 5.— Los congresales de la prensa latina pasaron el día de ayer en Toledo, asistiendo a un gran banquete que les fué ofrecido por la Academia de Infantería.

El Rey Boris viaja para contraer enlace con la Princesa de Bélgica

Sofía, 5.— De fuentes dignas se sabe que el Rey Boris saldrá de ésta a fines de mes, dirigiéndose a París o Londres, asegurándose que este viaje responde al proyecto de matrimonio con la hija del gran duque Cirilo Vladimirovitch, con intenciones de retomar la revolución rusa que se realiza en territorio búlgaro. La noticia no ha sido confirmada. Otros rumores se refieren a la princesa belga o sueca. Incógnitamente el soberano viajará con el nombre de conde Riebski.

La próxima Conferencia Internacional

Asistirán representantes de todos los países. Méjico, 5.— A mediados del presente mes se realizará en Washington la conferencia internacional anunciada a la que asistirán representantes de todos los países. Los delegados de Méjico serán los señores Oscar Rabasa y Pedro N. Cota jefes de los departamentos de Radio y Telégrafos Nacionales.

El Embajador de Alemania en Moscú no dimitirá

Berlín, 5.— La noticia de que el Embajador de Alemania en Moscú, Brock Dorff Ranzau pensaba dimitir, ha sido desmentida por el Ministro de Relaciones Exteriores, quien ha manifestado que el viaje de dicho diplomático responde únicamente a necesidades del servicio gozando de la confianza del gobierno.

Se habla del matrimonio del Príncipe Humberto

Roma, 5.— Se anuncia la próxima visita a ésta de la princesa María de Bélgica, quien pasará unos días con la familia real de Saboya en la residencia campestre de San Rossino. Esta noticia ha originado el rumor de un posible matrimonio con el príncipe Humberto.

Agentes de La Prensa

SAN JOSE: Rosendo Barrientos
ALAJUELA: Ezequiel Fonseca.
SABANILLA DE ALAJUELA: Fidelillo Rojas.
RIO SEGUNDO: Ricardo González.
HEREDIA: Miguel A. Madrigal.
SANTO DOMINGO: Francisco Villalobos.
SANTA BARBARA DE HEREDIA: Juan Antonio Gutiérrez.
SAN JOAQUIN: M. Rodríguez.
CARTAGO: Manuel A Calderón
TRES RIOS: Francisco Sanabria.
CURRIDABAT: Miguel León M.
LAS JUNTAS: Oscar Herlitz.
MISMIAR: Julio Estrada.
SARCHI DE GRECIA: Heblly Incketter.
LIMON: Domingo Merino.
PALMARES: Gonzalo Montero.
ESTRADA: José E. Ramirez.
TURRALBA: Ovidio Fernández.
OROTINA: Pascual González.
LIBERIA: Abel Mayorga.
PURISCAL: Pedro Saborio.
TACARES: Heliodoro Victor
SAN PEDRO DE POAS: Vargas
MURILLO:
ATENAS: Carlos Pérez
GRECIA: Guillermo Ignacio Bolaños.
TIBAS: Emilio Chavez L.
PARAISO: Juan García.
SAN MATEO: Federico Jiménez.
ZARCERO: Hildebrando Vargas.
NARANJO: Juan Rodríguez L.
LA CRUZ: Otto Vega M.
SANTA CRUZ: Aurelio Castro.
SAN RAMON: Trino Echavarría.
PUNTARENAS: Francisco L. Henríquez.
GUAPILES: José Alvarado M.
CAÑAS, GUANACASTE: Emé-rio López.
BAGACES: Napoleón Guido
SAN RAFAEL DE OREAMUNO: Juan M. Cuevas

DESAMPARADOS: Ml. Monge
BARBA: D. Calvo L.
MONTES DE OCA: Nicolás Sánchez.
ALAJUELA: Eligio Mora.
ESPARTA: Celin Araya
SAN ISIDRO DE ALAJUELA
RafaeSoto.
MINA DEL LIBANO: Juan A. Benavides B.
TURRUCARES: Teodorico Mora.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

DIRECTOR:
MANUEL CORONA CID

COLABORADORES:
Lic. RÓMULO TOVAR
MAC, VARGAS
MAX JIMENEZ

GERENTE:
RICARDO FALCÓ M.

ADMINISTRADOR:
HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:
7ª Avenida Este No 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. - Apartado 1311

Julia Pastor A.

Profesora de cocina

Pone en conocimiento a su numerosa clientela, que habiendo regresado de los Estados Unidos donde adquirió nuevos conocimientos en el ramo de cocina, se pone de nuevo a las órdenes, para toda clase de trabajos, especialmente en fiestas y banquetes. También atenderá solicitudes a domicilio.

Frente a la lavandería
Sixola - Tel. 69

LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo

La religión al alcance de todos
R. H. Ibarra
Las mentiras religiosas, Voltaire
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Laborismo, por Bjo a sjerne Bjork- nson
Hacia las estrellas, drama, por Leoni Adasndreiev
Intitil belleza, novelas
El suicidio del cura, novela
Obras de ECA DE QUEIROZ
a \$ 2.00 el tomo

La religión, novela
Epistolario de Fadrique Méndez
El mandarín, novelas
Los Maías, novelas, 3 tomos
El crimen del Padre Amaro, 2 ts.
La ciudad de las sierras, novelas
El primo Basilio, novela, 2 tomos
OBRAS ESCOGIDAS
a \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux
Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Sverperville
En el jardín femenino, Colette Yver
El vellocino de oro, J. de Gourmont
Cartas de un sátriro R. de Gourmont
El canto de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira, C. de Volney
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Últimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza, C. de Burgos
¡Sé madre!, novela, Raim. Marchard
El misterio de los bienaventuranzas, Colette Yver
Las mentiras religiosas a Voltaire

LA NOVELA IDEAL

Novelas publicadas

- 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
 - 2 Florencia, por Federico Montseny
 - 3 Abnegación, por José Sanjurjo
 - 4 Hermandad, por Salvador Córdón
 - 5 Las santas, por Federico Montseny
 - 6 Mi hermana, por José Martín
 - 7 El redentor, por Isaac Pacheco
 - 8 Abnegación, por Federico Montseny
 - 9 El cacique, por F. Barthe
 - 10 Jubiloso, por Adrián del Valle
 - 11 Cuidado de noche, por Federico Urales
 - 12 El amor nuevo, por Federico Montseny
 - 13 El arreo, S. Palacio - ¡Al jabalí!, S. Córdón
 - 14 Madre, por Antonio Maymón
 - 15 Náufragos, por Federico Urales
 - 16 Redimida, por Fernando Claro
 - 17 Amor maldito, por Federico Urales
 - 18 Madrina de guerra, por José Martín
 - 19 Cuidado de las cosas, por Federico Montseny
 - 20 El hereje, por José Sanjurjo
 - 21 La bella alemana, por Federico Urales
 - 22 Luz en las tinieblas, por F. Caro Crespo
 - 23 Madrid, por Rogelio Anaya
 - 24 Los hijos de la calle, por Federico Montseny
 - 25 Esclavo de su culpa, por J. Castella Serra
 - 26 El pecado del amor, por Ricardo Vaqué
 - 27 Los dos son míos, por Federico Urales
 - 28 Amor y sacrificio, por Solano Palacio
 - 29 Maternidad, por Federico Montseny
 - 30 Esperanza, por Ignacio Cornejo
 - 31 Pérfida, por Federico Montseny
 - 32 Peregrino de amor, por Federico Urales
 - 33 La alondra, por Ángela Graupera
 - 34 El otro amor, por Federico Montseny
 - 35 Cielo y tierra, por F. Caro Crespo
 - 36 Jugar con fuego, por Federico Urales
 - 37 Camaleón, por Adrián del Valle
 - 38 El drama de un amor, por J. R. Aragón
 - 39 La última primavera, por Fed. Montseny
 - 40 El triunfo del amor, por David Díaz
 - 41 El suicidio de dos enamorados, por F. Urales
 - 42 La venganza de Jaime, Ángela Graupera
 - 43 Resurrección, por Federico Montseny
 - 44 Cómo se ama, por José Iglesias
 - 45 Flores con y sin espinas, por Fed. Urales
 - 46 Arroyo, por Adrián del Valle
 - 47 La hija del banquero, por Romilda Mayre
 - 48 Martirio, por Federico Montseny
 - 49 Amor, por Solano Palacio
 - 50 Una diva, por Federico Urales
- Estas novelas constan de 22 páginas impresas en tipo nuevo y buen papel, y la cartilla está ilustrada con un magnífico dibujo. Único a la obra. Se venden en la LIBRERIA FALCÓ, costal 15 cent. emular

Se necesitan cajistas

Fábrica de hielo, Cerveja, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Como se inició Bert Acosta en la aviación

Tenía apenas cumplidos catorce años Expresa que para él no existen emociones aéreas

NEW YORK, julio 4.—Bert Acosta tiene el aspecto de un hombre cansado y disgustado. Cuando el correspondiente quiso hacerle varias preguntas, le contestó:

Muy bien, pero sentémonos.

El fornido mocetón se dejó caer en una manta y encendió un cigarrillo cubano, que el reporter le ofreció para congratularlo.

Lo observábamos atentamente y no pudimos menos que notar la diferencia entre Lindy, el «Aviador Solitario» y este Acosta, «El caballo de guerra del aire».

Aunque Acosta es sólo seis o siete años mayor que Lindy, el primero ha volado tal el número de horas como el segundo; ha descendido en paracaídas cinco veces más y ha tenido que aterrizar contra su voluntad una docena de ocasiones.

LA HISTORIA

«Bien, comenzó diciendo, la historia de mi vida es la siguiente: Comencé a volar en California en 1910, luego me dediqué por algún tiempo a correr en automóviles y en 1914 volví a la aviación en el Canadá. Fui instructor en Mineola; poco tiempo después, trabajé con Curtiss; me dediqué a dar exhibiciones de aviación pagado por personas diferentes, y aquí me tiene usted, eso es todo.

«Pero Bert, protestó el reporter eso es todo y

eso es muy poco, pues desean en mi diario muchos detalles, sus impresiones, sus emociones, etc.

NO TIENE EMOCIONES

«Emociones? No las conozco. En la aviación no existen. Algo les ocurre a los pilotos, como verse obligados a aterrizar, pero eso no tiene importancia».

Y no fué posible sacarle más. El reporter se esforzó por conocer algo de su vida durante la guerra, cuando el aviador sirvió con honor y gloria. Pero a Bert Acosta no le gustó hablar de Ber Acosta.

Todavía un esfuerzo más y averiguamos que comenzó a volar en San Diego, California, cuando tenía catorce años.

Y de pronto Acosta comenzó a hablar de Lindy. «Éste sí que tuvo un rato duro, cuando atravesó el Atlántico, pues iba solo. Volar solo produce pensamientos mórbidos, mientras que en compañía se siente uno aiviado».

Y entonces un grito:

«Ber» los fotógrafos.

El mocetón se levantó malhumorado y como despedida nos lanzó a boca de jarro:

«No sé quiénes serán peores, si ustedes los reporteros o los fotógrafos».

En «EL GALLITO»

Todos los meses devolvemos a los clientes en DINERO EFECTIVO la mitad de las compras de un día

R. ODIÓ & CO.

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bucas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a mediodía para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH Administrador

Junio 5, 1927.

En un camino a Yebala trabajan 12.000 hombres

No se han producido novedades en la zora oriental del protectorado

Melilla, julio 4.—La Comandancia General de Melilla, informa que desde que terminaron las operaciones militares en Ketama y Senhaya no ha ocurrido incidente alguno en la Zona Oriental del protectorado. Las columnas volantes integradas por fuerzas indígenas prosiguen el desarme, efectuándose el reclutamiento de los habitantes de las kabilas que se sublevaron, siguiendo los datos suministrados por los censos anteriores. Después de la sumisión se ha podido comprobar que sólo faltan trescientos hombres, los cuales, según se supone, perdieron la vida en los combates.

LECTURA PARA EL HOGAR

¿Son los padres modernos o demasiado indulgentes?

Entre las jóvenes del día se observa una marcada falta de disciplina, de respeto: una tendencia a despreciar las tradiciones, la religión, los buenos modales y la moral y también aquella prudente saviduría que las generaciones pasadas atribuían a la edad.

Quién sabe si esas personas de la generación pasada no sean ya tan dignas de respeto como antes. Esa idea de ser camaradas y compañeros de nuestros hijos es deliciosa, tiene un gran atractivo (sobre todo para los padres) pero quién sabe si a la larga no délos resultados que eran de esperarse.

Es verdad que es un error tratar a los hijos como si fuesen objetos o cosas de nuestra propiedad, reprenderlos constantemente y constantemente también tener para ellos un «No». Es algo terrible eso de restringirles la libertad y obligarlos a portarse de tal o cual manera, como si fuesen cosas nuestras y dependientes solamente de nosotros. Una conducta así, por parte de los padres, resulta en estos tiempos tanto como viajar en diligencia o condenar a la horca a un hombre porque roba un carnero.

Pero quien sabe si en estos tiempos de pasos apresurados hemos ido demasiado lejos en la otra dirección. No sabemos donde está el límite. Nos hemos tornado laxos, si no del todo indiferentes. Todo comenzó muy bien y agradablemente con el espíritu que decía: dejemos las cosas que sigan su curso y resultarán bien. Nuestros argumentos parecían liberales e lógicos y resultaban sumamente satisfactorios para los jóvenes. Pero es el momento en que todas las barreras caen por tierra, en que todos los límites se borran y nos vemos perdidos en una tierra sin caminos, sin postes iniciadores, ni muestra alguna que nos guíe, no sabemos ya que dirección tomar, ni hasta dónde ir.

Las madres de hoy día llevan los trajes cortos como sus hijas, se cortan el pelo de la misma manera, lucen las mismas medias color carne, bailan en los mismos restaurantes con los jóvenes. Pasean tanto como ellas, se conservan igualmente de galdas y nunca se las encuentran en casa. Siempre ocupadas, alegres, son compañeras agradables, pero no son ya, por cierto, las madres tradicionales que permanecían siempre en casa, orgullosas de su hogar, de su jardín de sus dulces caseros.

Esas antigua especie ha desaparecido casi por completo y yo soy una de las que lo lamenta.

No he procurado hacer un estudio similar de los padres. Nunca se nos ha imbuido la idea de juzgar de su moral fuera de casa. Son hombres y sólo llegan a casa para que se les alimente bien y se les escuche. Por esta razón no me ocuparé de hacerles un análisis especial; pero insistiré con las madres.

Y no puedo dejar de decir, por tanto, lo que pienso. Si las madres se convierten en hermanas y compañeras, absorbiendo la distancia que los años las separa de sus hijas, no podrán sorprenderse de que éstas no les tributen el mismo respeto y obediencia que las hijas de otro tiempo a las madres que no enseñaban la pierna a la misma altura.

Un justo medio en todas las cosas sería lo ideal, pero desgraciadamente ya nadie se interesa hoy día por los ideales.

MARIA DE RUMANIA.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO el día 10 de julio de 1927

Emisión de 15.000 billetes divididos en vigésimos

a razón de \$20.00 cada uno a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$150.000.00

1 premio de \$50.000	\$50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200.00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150.00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100.00 cada una	14.900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	54.000
1685 premios	Valor \$159.000

Vapor «City of San Francisco»

En Puntarenas fondeó el 2 el vapor panameño «City of San Francisco» de 1384 tons, procedente de San Juan del Sur, con 1 día de mar, 36 trips, capitán T. K. Oays. Consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: María Caballé, Arturo Soto, Aurora García, Lila Willalfando, Pierret Elene André, Jona Janokowsky, José Palomera, Jul a Romola Gómez, Blanca B. rena, Vicente G. nállez, Antonia Canidades, Pilar Moya y niña, Angelo Riggerossi, Miguel Novellini, José Almeida, Isidoro Aseca, Dolores Rosel, Constantina de Jarque, Antonia V. Manchón, Julia Verdiales, Julián Benleoch, Jaime Elias, Adrianna Carreras, Anita Carreras, Félix Escribas, Encarnación Fonseca, Elena Escribas, Isidoro Benito Saes, María Aramendia, Virginia Alvega, Pilar Pantagua, Encarnación Pantagua, Eduardo Cabalzeta, Mercedes Mendoza, Joaquín Jiménez, Adela Marín y niña, Juana Oula, Soledad Ochoa, Francisco S. ría, Anita, Juan y Aselino Jordán y niña, Francisco, Alejandra y Margarita Sánchez, Julián López, Virginia Jiménez, Rafael Arayo, Victoria, Maximino y Rafaela Moreno, Adela Estrada, Teresa Marmol, María Pantagua, María L. Ruirra, Angeles Lence, Luisa Barrena, Carmen Guanone, Paco José Martínez, Franc. Morata, María E. A. Riego y niña, Manuela G. Alvarez y niña, Mercedes Gran, Eulogio Velazco, Carmen Martínez, Alcira Asencia, Leticia Asencia, Cecilia Medina, Rosita Jordán, Pepita Carcamo, Julia López, Adelaida Calleja, Rafael Alvarez, Rafael Mendelkohn, Chawa Binamowitz de San José de Guatemala Henry B. Price, José Fietta, Silvio Seracano, Josefina Hernández de la Unión, María de Ticas, Isabel Madriz de la Libertad, Frank Lawrence, María de Lawrence, Francisco Lawrence, María de Miranda, Francisco María, Carlos J. Enrique, Nena e Inés Mirando, Fernando Bricieño, Manuel Alfaro y Sra., Antonio Blandino, José Nipote, Gerardo Guillén, Amanda Munorca de Corinto, Paz, Sarita, Maliaño, Emilia de Maliaño, David González, José Rivera de San Juan del Sur, Jue Chi, Juan Acon

León, José Fernández de San Francisco de California. Carga 3600 bultos con 322 sacos correo y 2 paquetes.

Vapor peruano «Tango»

En Puntarenas fondeó el 3 el vapor peruano «Tango» de 648 toneladas, procedente de Balboa con cuatro días de mar, 24 tripulantes, capitán R. Martínez Altamira y consignado a H. T. Purdy. Sin pasajeros ni correo: carga 9375 bultos con 360 toneladas. El capitán de puerto.

El mal de Briand

Ginebra, Suiza, 3.—El Ministro de Relaciones Exteriores de Francia, M. Briand, sufre de una infección herpética en el ojo izquierdo. Pese al ardor que el canciller de la República debe percibir, recibió a los periodistas después de haber asistido a una gran conferencia de los más prominentes diplomáticos que figuraron en los cambios de impresiones de Locarno. El ojo de Mr. Briand hallábase completamente forrado y cubierto con una venda.

Debido a su estado volverá mañana a París, aunque la enfermedad no sea grave.

Los médicos han dictaminado que Briand padece «zoster» afección caracterizada por la formación de una vesícula al borde del nervio cutáneo del ojo, acompañada regularmente de neuralgia.

Almorranas (Hemorroides)

requieren un tratamiento cuidadoso. El UNGUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con pliegos o externas. Uno o dos cajitas bastan.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

PARA BUENOS LIBROS EN LA DIRECCION EN LA PRENSA

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

AVISO A MIS CLIENTES

Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacifico. PUERTA Y VENTANAS

MARIANO STRUCK

Capas nicaragüenses

CON ESCLAVINA ENTERA

Tiene para la venta

Al por mayor y menor

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

Apart. 614—Departamento Almacén—Tel. 198

La paz en Nicaragua

El partido conservador extremista, acudido por el General Chamorro, dió en tierra con el Ejecutivo, las Cortes y el Congreso de fusión, que se inauguró el 1.º de Enero de 1925. Sostuvo como principio de combate la tesis de los gobiernos de partido.

El partido liberal al reclamar sus derechos constitucionales, aceptó el reto, sosteniendo la misma tesis, y, desechando el programa de transacción, organizó un gobierno en Puerto Cabezas, exclusivamente rojo.

Las dos viejas banderas de combate: la roja y la verde, fueron las enseñas de la cuenta-lucha, que ensangrentó a Nicaragua por meses enteros, consumiendo sus riquezas y matando a su pueblo.

Retirado el caudillo conservador de la Presidencia, para cederla a don Adolfo Díaz, bajo promesa de los elementos americanos que ha estado interviniendo en Nicaragua, de que el Gobierno de la Casa Blanca, le daría a Díaz todo su apoyo moral y material, para terminar con la revolución, el partido conservador aceptó al nuevo Jefe del Ejecutivo, con el único remedio, para dominar una situación, que estaba agravándose con la posición internacional de Chamorro.

Si don Adolfo Díaz estaba animado de los mejores deseos para contribuir a la pacificación del país, su falta de prestigio personal, aun entre su mismo partido, el que lo había aceptado, no como director mental, sino como medicina heroica, para rehacerse de la buena amistad americana, que Chamorro se había enajenado; y la montaña de prejuicios que contra él han existido, lo incapacitaban para laborar con suceso, y más bien produjo una

reacción mayor en el terreno revolucionario, y el país todo, se levantó en armas y se convirtió en la república en una inmensa hoguera de pasiones.

Los hombres que acompañaron al Sr. Díaz, confiados exclusivamente en la actitud americana, no empeñaron su talento y habilidad en buscar los medios de apaciguar las pasiones y la prensa conservadora, única que se publicaba, de exaltación en exaltación, encendía más la hoguera de la guerra.

Las medidas adoptadas por los marinos americanos, fueron insuficientes para contener la ola revolucionaria, que por todas partes invadía al gobierno de Managua; y aunque el Departamento de Estado, se atrevió a armar formidablemente a las tropas de Díaz, vendiéndoles nuevos y abundantes elementos de guerra, éstos no sirvieron, sino para irse a manos de los revolucionarios, que reuniéndose en Tipitapa, a veintidós milillas de la Capital, con los que se venían de la Costa Atlántica, después de luchar con los suamos y la naturaleza, se acercaban triunfantes a Managua.

En este estado la presencia de Stimson y su voz amenazante, se tuvo que oír para contener la lucha.

¿Qué ha podido quedar de estos dos partidos, que se agotaron en el pleito y que hicieron derroche de odio y ferocidad, y que, aun después de haber entregado las armas, continúan enseñándose los dientes, y no oyen la voz de la sangre y de los intereses patrios, para dedicarse a restañar las heridas de la nación, víctima de sus ambiciones y de sus errores?

Fray Jacinto

(Continuará)

Cómo marcha el mundo

La condena de dos radicales norteamericanos

Creo que su conducta al principio del proceso fue enteramente «honrada», y si su opinión final difícilmente puede calificarse como ajustada al significado de tan elevada y hermosa palabra sin embargo en el concepto de muchas gentes será considerada como un esfuerzo muy natural y muy humano. Lo que ocurre con el juez Thayer es que no es un hombre malo, que no es antimoral, sino que es, digámosle suavemente, en extremo obtuso mental y moralmente. Esta torpeza mental y moral se ha extendido, al parecer, al Tribunal por el presidido y a un núcleo considerable de opinión en los Estados Unidos que le apoya en su empresa de aplastar a dos desdichados.

Es difícil precisar hasta donde esta torpeza deja de extenderse con las comunidades de habla inglesa. Mucha gente en el continente europeo, juzga que esta torpeza es innata, que norteamericanos e ingleses son por naturaleza gente estúpida, que actúa a menudo con crueldad no intencionada y a la que se le escapa el «quid» de muchas cosas. Esta torpeza lleva consigo cierta obstinación o terquedad, que en muchos casos prácticos hace el efecto de vigor, de fortaleza. Pero los escritos y los actos del juez Thayer y de su fiscal muestran con-

siderable agudeza y agilidad de pensamiento. No creo, pues, que sean naturalmente estúpidos o faltos de honradez. Estoy muy conforme en acreditarles inteligencia, integridad y espíritu público, de orden sentimental. Están retrasados en su desarrollo mental, como el desarrollo de muchos muchachos anormales que han crecido mucho físicamente. No han tenido una educación moral e intelectual suficientemente fina.

Han vivido en una atmósfera donde no hay crítica delicada y sutil de conducta y opiniones, una atmósfera donde todo es blanco o negro; es decir, malo «propio para la hora de todos modos», o bueno, digno de toda clase de privilegios. Todo es exagerado. Ser malo o estar en el error no es actuar en contra de la ley o del tal o cual dispositivo, es estar colocado fuera del régimen y sin tener la menor garantía. Es estar perseguido constantemente como pieza de caza, hallarse fácilmente sometido a prejuicios violentos, ser incapaz de portarse honrosamente en el concepto de los que juzgan quién es malo, mientras que éstos son capaces de la mayor indulgencia y adulación por todo el que creen que marcha bien. En religión, estos últimos nunca llegan a distinguir la superstición de la fe

sin natural y fácil prosa de Elmor Gautry y los de su casta, y en política y cuestiones sociales no saben distinguir tampoco entre la honrada crítica de sus ideas fundamentales y la perversidad sin objeto. No evolucionan mentalmente hasta llegar a la generosidad; están ciegos ante el patético idealismo de las pobres gentes aisladas en un ambiente extraño, experimentan terror, pánico, ante obreros soñadores que apenas pueden expresarse claramente; lo ven todo rojo y matan como locos. ¡Y, sin embargo... sus intenciones son buenas!

Si sus intenciones son buenas. Esto es lo trágico de la situación. Los jueces Thayer de nuestro mundo, lo mismo que los Saccos y Vanzetti, desean que todo sea justo y bueno. Los móviles, tanto en un grupo como en el otro, son realmente plausibles. Pero el Thayerismo dispone del poder y está siempre dispuesto a imponer sus conclusiones, aunque requieran sangrientos sacrificios.

Temo creer que hay muchos norteamericanos que

juzgan que una pequeña sangría es buena para nuestra civilización. Así piensan antes los Aztecas. Pero la sangre es mal cemento para los cimientos de una civilización; es más bien un corrosivo que un cemento. Han existido otras civilizaciones anteriores a la que actualmente reina en Norteamérica y, a pesar de toda la sangre con que regaron copiosamente sus más altos lugares, todas han desaparecido y dejado solamente materiales para el estudio de sus arqueólogos. Ses señas quedan solamente para que actúen la justicia y la piedad. Se decidirá la poderosa y afortunada nación de los Estados Unidos, acaso la primer potencia del mundo el día de hoy, a matar a ese obrero fabril y a ese vendedor de pescado, bajo el pretexto de que han cometido un crimen del cual se sabe que son inocentes, o a última hora pondrá término a siete años de desdicha y de angustia con un gesto de más generoso y elevado estilo?

H. S. Wells

Los soviets moscovitas

Europa los considera el problema más grave

Ginebra.—El temor de que Moscú pudiera interpretar el proyecto de denunciar conjuntamente la propaganda comunista que realiza desde hace tiempo, como un plan fraguado por las potencias para derribar al actual régimen soviético, ha hecho desistir del mismo a los estadistas europeos actualmente reunidos en conferencia aquí.

Sin embargo, téngase entendido que el Ministro del Exterior alemán, Brieseman, hará saber al Comisario del estado del Soviet, Tchitcherine, que las autoridades abiertamente anticomunistas de la Tercera Internacional están causando considerable malestar en toda Europa.

Dícese que Polonia, nación que viene tratando de negociar un pacto de «no-agresión mutua» con Rusia, viene insistiendo por boca de su Ministro de Relaciones

Exteriores, en que se adopte una actitud de franca amistad hacia el Soviet «en vista de que cualquier otra pudiera resultar contraproducente al intensificar la animosidad del pueblo ruso contra los estados europeos».

Lo cierto es que los Ministros de Estado de las naciones europeas encuentran que el problema comunista es el más difícil de resolver de cuantos han venido surgiendo desde la terminación de la guerra, y al mismo tiempo, el que menos podría soslayarse por depender de su solución la tranquilidad europea.

LAVANDERIA SIXAOLA Y SIXAOLA DRY CLEANING
Teléfono 673 — Establecida en 1920

Envíenos a lavar su ropa y a limpiar en seco sus trajes de casimir. Le garantizamos buen trabajo, cumplimiento y responsabilidad.

Meditaciones de una mujer casada

Los grandes misterios de la vida

Por HELEN RAWLAND

Descubierto ya el Polo Norte, podría creerse que no queda nada por descubrir. Y sin embargo, las mujeres, sin excepción, querían «descubrir».

Por qué los caballeros prefieren a las rubias y no obstante se casan con triguénas.

Por qué el matrimonio es considerado como un fracaso, y no obstante ninguna muchacha quisiera quedarse «para vestir imágenes».

Por qué los hombres, en su mayoría, prefieren estar incluidos en la «lista» de alguna muchacha muy popular, antes que en el corazón o en la mente de alguna humilde muchacha.

Por qué los hombres pequeños eligen siempre a muchachas muy altas como compañeras de baile y de vida.

Por qué los hombres de talento huyen de las «superhembras» y no se casarían con ellas por nada del mundo.

Por qué un hombre pregunta: ¿Es cierto que me ama usted?, cuando lo más extraño que pudiera oír sería una respuesta negativa.

Por qué los hombres que ya han cumplido los cin-

uenta consideran a las mujeres de más de treinta como «demasiado viejas para ellos».

Por qué los hombres en traje de baño difieren tanto de los que pintan en los anuncios de las ligas «Paris» o de otras prendas íntimas.

Por qué un hombre besa a la primera mujer relativamente bonita que encuentre a su paso, sin conocerla previamente.

Por qué los hombres son tan elocuentes para expresar sentimientos que no sienten o sienten muy poco y tan premiosos de palabra para expresar lo que verdaderamente sienten.

Por qué los hombres se avergüenzan de exhibir sus emociones, aunque la causa de éstas sea muy santa.

Por qué los niños pierden tanto tiempo y energía tratando de impedir que sus mamás les laven la cara, y los hombres gasten igualmente tanta energía tratando de eludir el matrimonio, cuando unos y otros «caerán» por fin en lo mismo que pretendían evitar.

He aquí algunos de los grandes misterios de la vida, cuya solución sería bien recibida por «todas» las mujeres.

Artistic Photo Co.

OFICINA EN SAN JOSE:
75 varas al Este del Teatro América
Frente a Chelles

Fume María
Deventa en todas partes

Teléfono 970
Plaza González Víquez

Cocinas para cañón

Sin olor
Sin mecha
Sin humo
de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras
donde

BOLAÑOS Y ULLOA



Longines
9 GRANDES PRIX

El mejor reloj
Solo uno de marca
LONGINES
lo dejará complacido
en la
FABRICA DE PABLO WALTER

Arte y Teatro

Se repriso en el Nacional «Las maravillosas»

La Compañía Velasco que debutó el domingo en el Teatro Nacional, repriso en la función de anoche «Las maravillosas» obra con que hizo su presentación, aplaudiéndose y obligándose al bis de algunos números.

En el Moderno se estrena «Pastor y borrego»

A las 7 la película descriptiva «Por tierras de España». A las 8 y 30 la compañía que dirige Fernando Soler pondrá en escena la comedia en dos actos de Muñoz Seca y García Alvarez, «Pastor y borrego» y el sainete en un acto «La casa de los crimenes».

Primera función de abono de la Compañía Velasco

A las 8 y 30 la Compañía Velasco dará en el Nacional la primera función de abono con la revista «Mujeres galantes» de Sebastián Franco y Padilla y Eulogio Velasco, música de los maestros Bernardino Terés y Julián Benlloch.

La Compañía Rivas Cacho se despide hoy

En el Adela a las 7 la película «Lentejuelas». A las 8 y 30 despedida de la compañía mejicana Rivas Cacho con función de beneficio para Luisita Rivas Cacho, poniéndose en escena las revistas «El batallón en Méjico» y «La reina del batallón».

Reprises en el Variedades

A las 7 «Maciste en los infiernos». A las 8 y 30 «Naná» adaptación de la novela de Emilio Zola. El jueves estreno de «La pequeña granuja» por Mary Pickford.

«El judío errante» en el América

A las 7 no hay función. A las 8 y 30 final de «El judío errante» adaptación de la novela de Eugenio Sué.

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki **La montaña**, Eliseo Reclus. **El imperio de la muerte**, Vladimir Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau **La Erika, el Evado y la Revolución**, Pedro Kropotkin **Almas muertas**, 2 tomos. V. Gogo **«Qué hacer?»**, León Tolstói **Ideario**, Enrique Malatesta **El arroyo**, Eliseo Reclus

Mary Pickford en la Pequeña Granuja

MARY PICKFORD



Mary Pickford
Wins her battles with a rival band of New York's lower East Side youngsters just as she will win your hearts in the impish, hoydenish and tomboy portrayals that won her the title **The World's Sweetheart**

Ya hacía bastante tiempo, que Mary Pickford, no nos ofrecía una película en la cual hace ella de chiquilla. Vuelve la bella artista a aparecer ante nosotros con los trajecitos cortos y la medias zurcidas, en la personificación de Ana, un diablillo en forma de chiquilla pobre, pudiendo asegurarle a Uds. que esta película es la más sentida de cuentas nos ha ofrecido Mary Pickford después de la iniciación de su carrera.

Esta bella producción se exhibirá el jueves próximo en la pantalla del Teatro Variedades.

Cosas de la pantalla

Breves datos biográficos de Lil Dagover

Un valioso descubrimiento de Reinhardt.— La bella y notable actriz europea interpretará «El camino de la carne».— Su matrimonio con George Witt.— Su popularidad a los catorce años.

¡Otra vez la mano de Max Reinhardt!

Muy pocas de las grandes figuras de la escena muda que hayan alcanzado la gloria en Europa no conocieron personalmente a Max Reinhardt. Muy pocas también no le deben lo que son a este genio de la pantalla que sabe descubrir tan rápidamente el mérito donde quiera que lo encuentre Lil Dagover es una prueba de lo que decimos.

La bella artista cuyo nombre encabeza estas líneas acaba de llegar a Hollywood contratada por la Paramount para que caracterice uno de los papeles de importancia en la nueva película de Eni Iannings, «El camino de la Carne». Lo que es, lo que ha sido y será se lo debe a Reinhardt. Sus magníficas creaciones «La Cautiva», «El Festival», «El teatro del Mundo», que la proclamaron como la actriz europea de más valía, hicieron posible su viaje a América y el magnífico contrato que le ofreció la Paramount para que apareciera al lado de Iannings en una serie de películas. Dicese también que a Mr. Reinhardt se debe también que la bella actriz haya contraído matrimonio con George Witt, segundo del director Eric Pomer, ya que de no haber sido contratada por la Paramount no habría tenido la oportunidad de conocer a este joven artista.

Lil Dagover en Java, una de las colonias alemanas Su padre era oficial del ejército alemán de guarnición en dicha ciudad, retirándose e del servicio con objeto de que su hija cursase sus estudios en la Universidad de Weimar. Muy pronto la linda joven sintió inclinaciones por el teatro y a la temprana edad de catorce años ya se había hecho popular interpretando papeles de importancia en varias obras. Reinhardt fué el primero en saber aguilatar sus aptitudes y valores ofreciéndole «una oportunidad» para que «demostrase» lo que podía hacer. Al ver la primera prueba fotográfica de Miss Dagover el célebre director exclamó: —He aquí una gran actriz.

Varios años de continuo trabajo y una larga serie de producciones han hecho de esta artista una de las glorias más legítimas del cine europeo. A juzgar por las inmensas facilidades que los recursos ilimitados de la Paramount ofrecen a sus artistas, es muy seguro que Miss Dagover subirá aún más alta de lo que está en la apreciación de los amantes del arte silente. Tal es también la opinión de Emil Iannings, el hombre que ha sabido llegar a la cúspide y desde allí seguir sorprendiendo al mundo con producciones de incomparable belleza.

Guía del lector

Resultado del concurso del jabón «Campana»

Ayer a las cinco de la tarde en medio de una gran muchedumbre fué abierta la cabeza del concurso del jabón Campana propiedad del conocido industrial don Jesús María Castro Valverde, y lo que contenía dentro era la lista de premios de la envoltura del jabón Mariposa y tres vivas al jabón Campana.

Ha esta hora no hemos sabido quienes hayan sido los agraciados con los premios que daban lo propietarios de dichos concursos.

Previamente los señores

Don Raúl Mena E., Miguel Angel Roldán E., don Manuel E. Arévalo, don L. Vanni y don Jesús María Castro V.

Horario para mañana

A LAS 7 HORAS.—Feria de ganado en Heredia.

A LAS 19 HORAS.—Reunión del Comité de Accidentes del trabajo.

A LAS 20 HORAS.—Concierto en el Parque Central.

A LAS 20 HORAS.—Sesión del Comité de Sanidad.

Para el jueves, reunión de la Comisión Vial a las 15 horas.

Al margen de los hechos

Españosa viudez
La viudez en Bengala es verdaderamente horrible para la mujer del país, pues desde el momento en que falta el marido, la esposa tiene que pasar el resto de su vida en un estado misero y lleno de privaciones.

Las costumbres de su raza la obligan a ayunar cada once días; pero es un ayuno severísimo que le impide probar ni un bocado ni beber una gota de agua durante veinticuatro horas. Semejante privación es atormentadora, sobre todo en verano y en un país tan cálido como aquel, pero tiene que soportarla.

Además de esto, la viuda no puede hacer en los demás días más que una sola comida, en la que no deben figurar carne ni pescados. Debe también renunciar a los adornos personales y a toda clase de lujos y comodidades. En una palabra, es tal la situación de aquellas mujeres en semejante estado, que ningún marido se atreve a cometer empresas arriesgadas, no por miedo a la muerte, sino por temor de hacer desgraciadísima a su esposa si la deja viuda.

El Chocolate
Con motivo del cuarto centenario de la introducción del Chocolate en Francia, llevado de España en 1526, Mr. Louis Chavet ha recogido algo de lo mucho que se ha dicho del chocolate, considerado como alimento, panacea y golosina.

Hubo una época en que se gastaba el chocolate como una porción apetitosa. Se bebía en todas partes y para todo. ¿Había un tísico? pues se le daba chocolate. Se necesitaba un diurético? pues se tomaba chocolate. El padre Labat lo indicaba como remedio infalible.

En 1712, Hecquet, entonces Decano de la Facultad de Medicina escribía:

«El chocolate es tan nutritivo y confortante que no se sabe si es una bebida o un alimento!»

Un médico, Bligny, afirmaba que el chocolate curaba todas las enfermedades.

En fin, el propio Brillat-Savarin, declaraba francamente su entusiasmo. «Está demostrado—decía—que el chocolate preparado cuidadosamente, es un alimento tan saludable como agradable; que es nutritivo y de fácil digestión; que no tiene para la belleza de la tez los inconvenientes que se reprochan al café, sino que, por el contrario, es su remedio; que conviene a las personas que se entregan a grandes esfuerzos del espíritu, a los trabajos del púlpito y del faro y, sobre todo, a los viajeros».

Teatro IDEAL
Martes 5 de julio de 1927
A las 7 30 p. m.
Sublime estreno de Arte Español en 6 grandes partes titulado **LOS GORRIONES DEL PATIO**
Para mañana un gran éxito de arte americano
Casémonos

TEATRO MODERNO
Martes 5 de julio de 1927
A las 7 p. m.
ESTRENO de la preciosa película descriptiva titulada **Por tierras de España**
A las 8-30 p. m.
Compañía Fernando Soler
ESTRENO de la divertida comedia en 2 actos de Muñoz Seca y García Alvarez
PASTOR Y BORREGO
Y el sainete **LA CASA DE LOS CRIMENES**

Teatro ADELA
Martes 5 de julio de 1927
A las 7 p. m.
La preciosa obra **LENTEJUELAS**
A las 8-30 p. m.
Despedida de la Compañía **LUPE RIVAS CACHO**
Beneficio de Luisita Rivas Cacho **EL BATALLON EN MEXICO Y LA REINA DEL BATALLON**

Laboratorio Dental
BOLTEN & OCAMPO
25 vs. al Norte de a Botica «El Cometa»
Precios moderados — Teléf. 189

La Revista Blanca
Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte
Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 céntos.
DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO
Dirección: Oliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España)

Teatro Nacional
Empresa Dionisio Facio
Martes 5 de Julio de 1927 — A las 8-30 de la noche
Grandes Espectáculos
VELASCO
Primera función de abono, con el estreno de la fastuosa revista de Sebastián Franco y Padilla y Eulogio Velasco, música de los Maestros Bernardino Terés y Julián Benlloch; dirige la obra su autor el Maestro Benlloch, titulada **MUJERES GALANTES**
El espectáculo más famoso y el mejor llegado a Costa Rica

FABRICA DE CAJAS DE CARTON
Para toda clase de industrias, boticas, perfumerías y joyerías. Especialidad en cajas para regalos de matrimonio.
PROPIETARIO: **RAFAEL MORA CORRALES**
Teléfono 1110 — Apartado 1014
Dirección: 125 varas el Sur de la Catedral

Depósito y aserradero de Maderas
A. Giustiniani
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacifico.
APARTADO 334 TELÉFONO 61